

## „Geschäfte mit Geschichte“ gewinnt



Holger Reichert (Zone), Martin Frey & Philipp Graf, Alexander V. Kammel (Cannes Awards)

Große internationale Anerkennung für das österreichische Filmteam rund um Philipp Graf und Martin Frey: Bei den renommierten *Cannes Corporate Media & TV Awards 2025* wurden ihre Filmporträts „*Graf & Frey's Geschäft mit Geschichte – Waren aller Art in Wien*“ in der Kategorie Geschichte und Persönlichkeiten/Porträts mit der Goldenen Delphin-Trophäe ausgezeichnet.

Die Cannes Corporate Media & TV Awards gelten als einer der bedeutendsten Wettbewerbe für Unternehmensfilme, Online-Medien und Dokumentationen weltweit. 2025 gingen Einreichungen aus 52 Ländern ins Rennen, die von einer internationalen Expertenjury bewertet wurden. Das Niveau war heuer besonders hoch – umso größer die Freude über den Gewinn in Cannes.

„Die Goldene Delphin-Trophäe in Cannes ist für uns eine ganz besondere Anerkennung. Sie zeigt, dass unsere filmischen Porträts von Wiener Traditionsgeschäften auch international berühren und begeistern,“ so Philipp Graf und Martin Frey.

### Die ausgezeichnete Filmreihe

„*Geschäfte mit Geschichte – Waren aller Art in Wien*“ umfasst acht dokumentarische Kurzporträts über traditionsreiche Wiener Betriebe und ihre Inhaber:innen. Mit viel Feingefühl und Authentizität erzählen die Filme von Handwerk, Geschichte und der gelebten Atmosphäre dieser besonderen Geschäfte. Seit 2009 dokumentieren Philipp Graf und Martin Frey die noch bestehenden Geschäftsortale Wiens fotografisch und filmisch. Mittlerweile sind über 500 Portraits entstanden, die in Fotobüchern, Ausstellungen und auf der Website präsentiert werden. Die Kurzfilmreihe erweitert das Projekt um eine bewegte, lebendige Ebene – ein filmischer Blick auf Handwerk, Alltagskultur und das urbane Gedächtnis Wiens.  
[www.geschaeftemitgeschichte.at](http://www.geschaeftemitgeschichte.at)

## Hollywood zeichnet Wiener Rauchfangkehrer-Film aus

Der Dokumentarfilm „*Vom Rußknecht zum Energieberater – die Wiener Rauchfangkehrer*“ (englisch: *From Black to Green – A Chimney Sweep's Journey*) wurde bei den renommierten **US International Awards 2025** in Los Angeles gleich zweifach ausgezeichnet. Der Film erhielt den Silver Award in zwei hochkarätigen Kategorien: „*Documentaries and Reports – Environment, Ecology and Sustainability*“ sowie „*Documentaries and Reports – Safety*“.



*Vom Rußknecht zum Energieberater – die Wiener Rauchfangkehrer*

Die internationale Jury würdigte die gelungene filmische Umsetzung eines gesellschaftlich und ökologisch relevanten Themas: den Wandel des traditionsreichen Berufsstandes der Rauchfangkehrer zu modernen Energieberatern und Sicherheitsprofis. Die Produktion rund um das Duo Alexander und Nadeschda Schukoff von Alexander *Schukoff Film* erzählt anhand eindrucksvoller Bilder und persönlicher Geschichten aus Wien, wie die Rauchfangkehrer aktiv zur Energiewende und zum Klimaschutz beitragen.

## Ehrenpreis für Iris Berben

Seit über vier Dekaden schreibt Iris Berben deutschsprachige Film- und Fernsehgeschichte. Bei seiner 13. Auflage zeichnet das Filmfestival Kitzbühel die vielseitige Charakterdarstellerin